

El Corresponsal de París
Hoja autógrafo diario.

Servicio de la prensa española.

Redacción y Administración
Rue Lamartine,
Paris.

Año IV. - Núm. 315.

Paris 17 de Enero de 1888.

La discusión de ayer. No en balde decíamos ayer que la interpelación del diputado Mr. Lamarzelle era esperada en la Cámara con cierta impaciencia. Efectivamente el debate, que comenzó puro y simplemente pidiendo al gobierno qué medidas pensaba tomar en vista de la actitud en cierto modo facciosa del Consejo Municipal *vis a vis* de los poderes centrales, fue levantándose de la fría exposición de los hechos para dar lugar a una discusión a todas luces importante bajo el punto de vista del derecho Constitucional y terminó presentando el gobierno un voto de confianza dividido en dos partes, aceptada la una por 312 votos contra 175 y aceptada la otra (la de confianza propiamente dicha) por 265 votos contra 173.

El caballo de batalla de la discusión, partiendo de los recuerdos supuestamente facciosos del Consejo Municipal, estribaba en saber si el gobierno estaba o no dispuesto a ordenar la inmediata instalación de la prefectura del Sena en el Hotel de Ville, que el Ayuntamiento se niega a recibir en el palacio de su residencia. El diputado monárquico Mr. Lamarzelle hizo todo cuanto pudo para ridiculizar a los diversos ministerios, republicanos que se han sucedido en el poder sin llevar a una resolución enérgica sobre este punto, lo cual obligó a Mr. Waldek Rousseau, Goblet y Sarrien - ministros del interior que han sido los dos primeros - y el último que lo es del actual gabinete - a tomar parte en el debate para justificar su respectiva conducta con referencia a la época en que la cuestión de instalación de la prefectura en el Hotel de Ville fue puesta sobre el tapete. Indudablemente se puede afirmar que todos los honores de la formación parlamentaria de ayer pertenecen de derecho al honorable Mr. Goblet, que fue quien supo elevar más el debate llevándolo a su verdadero terreno y rasgando el velo que ocultaba las intenciones de la derecha en camufladas a abitar más el conflicto existente entre el Consejo Municipal y el gobierno por medio de provocaciones intempestivas e innecesarias, evitando, como es lógico, los días legales para obligar al Ayuntamiento al cumplimiento de sus deberes.

" ¿Podrá impedir al Consejo municipal que tome ciertos acuerdos que caen bajo la acción de la ley; como? por medio de la simple abstención, mientras eso a menudo no pasen a ser actos (Interrupciones en varios bancos) — ¿Merced, pues, hacer el proceso, no contra los actos, pero sí contra los permanentes, y tener así mismo la pretensión de restablecer el régimen del orden moral? (Applausos en diversos bancos de la izquierda). Este adversario soy de las debilidades enfrente de la ilegalidad como soy enemigo de las provocaciones inútiles." Esto decía M. Goblet, cuando después el proyecto que había sometido a la Cámara en sus últimos tiempos. El ministerio, encaminado a que esta fórmula definitivamente su voto en el conflicto existente entre el gobierno y el Ayuntamiento, al objeto de legalizar, por medio de una decisión de los representantes del país, la instalación a que el Consejo municipal se niega apoyándose en razones más o menos aceptables, pero que hacen el asunto de todo en todo discutible o, cuando menos, dudoso.

El presidente de Consejo, M. Tirard, tuvo en la discusión de ayer la noble franquicia de decir que el gobierno necesitaba saber, no solamente que la Cámara estaba a su lado para adoptar todas las resoluciones que convengan para hacer entrar al Consejo municipal en el límite de sus atribuciones, si que también (y esto lo dijo escuetamente, sin ambages ni rodeos) que el gobierno, tal como estaba constituido, merecía la confianza de los señores diputados. La Cámara, que comprendió toda la trascendencia que implicaba un voto en sentido contrario, dado los fines que había perseguido la derecha al presentar la proposición o interpolación de M. Lamarelle, asintió a los deseos manifestados por M. Tirard, significando tal vez con ello que, siempre que se trata de presentarse unidos los diputados republicanos contra las tendencias de la derecha, Laboulaye quisieron ponerse de acuerdo; lo cual en cierto modo viene a dar la razón a M. Floquet, presidente de la Cámara cuando, un par de días, decía desde su elevado sillal que consideraba perfectamente posible la concurrencia de todos los elementos afines dentro del actual régimen político.

En la jornada parlamentaria de ayer, que no tan hoy todas las periódicos, hubo un incidente, también, en los incidentes que ocurren siempre. Que tienen lugar los grandes debates, uno final es la petición de un voto de confianza por parte del gobierno. En un momento muy fuerte se levantó M. Paul de Cassagnac, que terminó anunciando M. Tirard la presentación de un proyecto de ley, cuando la instalación de un consejo en el distrito de Ville.

El general Brugère. — El estado del secretario de la presidencia de la República continúa siendo grave, aun cuando no haya sobrevenido ninguna complicación de carácter alarmante de la última visita de los médicos. — Ayer a mediodía estos procedieron a la dolorosa y larga operación de extraer de la herida los granos de plomo que no pudieron sacarse en el primer momento y las esquirlas de hueso que quedaron en la misma después de la primera cura. La operación era delicadísima y duró unas cuatro horas, habiéndola soportado el general, sin haber consentido que se le administrara el clorofosforo, con un valor verdaderamente estorico.

Durante todo el día de ayer los visitantes y las tarjetas de visita no han cesado de afluir en la Conserjería de la casa que el general Brugère habita en el muelle de Orsay, donde a propósito se habia establecido un registro que ayer noche estaba ya completamente cubierto con las firmas de los principales personajes políticos de Paris, a cuya cabecera figuraban Mr. Grevy y su esposa.

A pesar de las últimas noticias, que relativamente satisfactorias, que se tienen del estado general del herido, los amigos de este esperan con inquietud y con impaciencia el resultado de la consulta facultativa que debe tener lugar esta tarde. pues el pronóstico de los médicos ha sido hasta ahora reservado.

Terrible explosión. — Segun telegrafian de Lille, ayer mañana ocurrió un terrible explosión en la gran fábrica-lavadero de Blaquart y C.^a situada en Comines. — El maquinista y tres obreros del establecimiento han sido muertos en el acto. El cuerpo de uno de los últimos ha sido lanzado a más de 300 metros de distancia. Todos eran casados y padres de familia. — Dos hijos de Mr. Blaquart han sido tambien heridos de gravedad. Las pérdidas materiales que la explosión ha ocasionado son considerables.

El conflicto austro-ruso. — Continúan viniendo sucesivamente alarmantes los telegramas que nos llegan de Viena. La opinión pública en aquella capital empiea a preocuparse seriamente, sobre todo desde que ha circulado la noticia de que el 2.^o Cuerpo del ejército ruso del Cáucaso habia recibido orden de avanzar hasta las fronteras de Austria y Prusia, esto aparte las otras noticias que ya se tienen de avances análogos de una división de caballería y dos de infantería hacia otros distintos puntos de la frontera. En cambio asegúrase que el czar acaba de pronunciar una alocución de todo en todo pacífica con motivo de las recepciones de ano nuevo.

El proceso Wilson y Comp^o. - El nuevo juez nombrado en reemplazo de M^r. Viguean, recién destituido, ha continuado a partir de ayer la instrucción del célebre sumario. Las declaraciones que ha hecho M^{me}. Rattazzi al nuevo magistrado, han sido, parece, de la mayor importancia. Empero, estrañando que el tribunal no hubiese dictado a su favor la libertad provisional como había hecho con la Simonin y otros procesados, y dijo que si aquel continuaba empeñada en retenerla en la cárcel se vería obligada a revelar hechos y nombres hasta ahora no conocidos, para que la opinión pública quedara fijada bien en cuanto a la personalidad de los verdaderos culpables. Ha dicho, en sustancia, que muchos de los actuales magistrados que ostentan la decoración la deben puramente y exclusivamente al apoyo de M^r. Wilson, y que está dispuesta a dar a la publicidad los nombres de todos ellos si llega a perder la paciencia o continúa molestandola como hasta ahora. - En cuanto a la decoración de M^r. Segrand, ha dicho terminantemente que el regalo había salido a este muy caro, añadiendo que ella misma había tocado una fuerte suma en concepto de comisión "por haber procurado el asunto al yerno del ex-presidente de la República". - Como se vé, las declaraciones de M^{me}. Rattazzi no pueden haber sido más precisas ni más afirmativas. Veremos lo que resulta de las que hoy deben prestar M^{rs}. Wilson y Segrand en presencia de la misma M^{me}. Rattazzi y del juez de instrucción.

Los grupos del Consejo municipal de Paris. - Por tratarse de un asunto de oportunidad, vamos a dar a conocer a nuestros lectores, en resumen, los elementos de que está compuesto el Ayuntamiento parisiense, contra quien se exponió ayer su interpolación el diputado monárquico M^r. Lamarzelle:

El consejo se compone de 80 miembros, repartidos en esta forma: Oportunistas, 13 y Posibilistas, 9. - Autonomistas-comunistas, 28. - Autonomistas-socialistas, 15. - Polanquistas, 1. - Monárquicos de todos matices, 11. - Indefinidos, 3.

Ultima hora.

Exterior (Berlin, 17) Cada día que se pasa va juzgándose aquí la situación como más grave. El Tagblatt dice que solo falta el pretexto p.^o conueniente para guerra, lo cual añade es una garantía muy débil p.^o la paz. - Esperase con impaciencia la llegada del príncipe de Bismark. Háblase de un gran Consejo que tendrá lugar el jueves o viernes bajo la presidencia del emperador con asistencia del príncipe Guillermo. Ignórase si se tratará en él de la situación política de Europa o de la abdicación del Kronprinz.

(Bolsa: 3%: 8115.)